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 Anfragen-Nr.   

 AF-0032/2024  

Anfrage 

Herr Tim Schnitger 
Vorsitzender der AfD-Stadtratsfraktion 

 

Betreff 

 

Anfrage der AfD-Stadtratsfraktion - Prüfauftrag zur Unterhaltung / Bewirtschaftung 
Schulen 
 

 
 

I. Sachverhalt 
 
 
In der Debatte zur Haushaltssatzung 2024 am 06.02.2024 beantragten die Fraktionen von SPD, 
BfE und FDP: 

„Die Oberbürgermeisterin wird beauftragt, bis zur nächsten Stadtratssitzung am 19.03.2024 in 
Abstimmung mit dem Landratsamt des Wartburgkreises einen Variantenvergleich mit 
Gegenüberstellung des Zuschussbedarfs für die Unterhaltung/Bewirtschaftung der Schulen in 
Trägerschaft der Stadt Eisenach bzw. bei einer Übertragung der Trägerschaft der Eisenacher 
Schulen an den Wartburgkreis unter Einbeziehung der Veränderung der Kreisumlageerhebung 
nach Übertragung der Trägerschaft dem Stadtrat zur Kenntnisnahme vorzulegen.“ 

Der Niederschrift zur Stadtratssitzung am 06.02.2024 ist zu entnehmen, dass die damalige 
Oberbürgermeisterin, Frau Wolf, erklärt hat, dass es sich nicht um einen Änderungsantrag zum 
Haushalt handelt und der Punkt zurückgezogen werden soll. Gleichzeitig sagte Frau Wolf zu, 
dass der Prüfauftrag auch ohne Beschluss schnellstmöglich umgesetzt wird und sich die 
Verwaltung bemüht, das Ergebnis zur nächsten Stadtratssitzung am 19.03.2024 vorzulegen. 

Nach Recherche wurde dieser Prüfauftrag weder am 19.03.2024, noch am 07.05.2024 und 
auch in den nachfolgenden Stadtratssitzungen nicht realisiert. Eine Anfrage der AfD-
Stadtratsfraktion Eisenach konnte nicht beantwortet werden mit der Begründung seitens des 
Oberbürgermeister Herrn Ihling (Stand: 04.11.2024), dass der Wartburgkreis um 
Beantwortung der Anfrage bereits am 09.08.2024 hingewiesen und gebeten wurde. Eine 
Anfrage der AfD-Kreistagsfraktion Wartburgkreis an den Parteikollegen des 
Oberbürgermeisters – Landrat Herr Brotführer – hat ergeben, dass nun sämtliche Fragen 
beantworten wurden. Die Antwort des Landrats Herrn Brotführer ist der Mail angefügt. Somit 
steht eine Beantwortung folgender Fragen nichts mehr im Wege und die AfD-Fraktion ist 
hocherfreut den kommunalen Austausch sowie die Zusammenarbeit zu fördern. 
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II. Fragestellung 

 
1. Welche Veränderung würden sich bei Abgabe der Schulträgerschaft für die Schulart der 

Gymnasien bei dem Umlagesoll bzw. bei den Hebesätzen der Kreis- und Schulumlage 
ergeben? 

2. Welche Veränderung würden sich bei einer vollständigen Abgabe der Schulträgerschaft bei 
dem Umlagesoll bzw. dem Hebesatz der Kreisumlage ergeben? 

3. Was hat die Antwort auf die Anfrage zum Berechnungsschema der Schulumlage gegenüber 
der Stadt Eisenach für das Haushaltsjahr 2025 ergeben? 

 
 
 
Herr Tim Schnitger 
Vorsitzender der AfD-Stadtratsfraktion 

 

 
 
 


